PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 083/Miércoles 28 de abril del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

Elecciones generales e incertidumbre en Gran Bretaña.

DE LA PRENSA

Arizona oculta su bancarrota con el racismo. (El Diario/La Prensa).

DE CUBA

- Destaca resultados exitosos de elecciones municipales XIN.
- Sostiene López Miera entrevista con vicepresidente de la RPCh EFE.
- Jefe del Estado Mayor General se reúne con ministro de Defensa chino EFE.
- Asesor de Lula defiende postura de no condenar a Cuba por DDHH DPA.
- Brigada Mundial de Solidaridad Primero de Mayo inicia programa de actividades XIN.
- Autoriza gobierno de Venezuela constitución de empresa estatal con Cuba para producción y comercialización de cacao ANSA.
- Refiérese a entrega de permisos para construcción de viviendas con esfuerzo propio AFP.
- Juan Carlos Cremata platica en Chicago acerca de relaciones con EE.UU NTX.
- Preestrenan en Los Angeles filme cubano-venezolano EFE.
- Creadores y artistas de Latinoamérica y el Caribe participarán en la VIII Edición de Mayo Teatral en varias provincias XIN.
- Comenta actuación de banda rapera en bar de la periferia habanera REU
- Seis atletas cubanos a primera fase de Liga de Diamante en Qatar. No competirán Robles y Savigne AFP/XIN.
- Oslandy Savón vence a subcampeón mundial en torneo internacional AP.

DEL MUNDO

- Lula y Chávez discutirán en Brasilia asuntos bilaterales y de UNASUR EFE.
- Cita acuerdo "unitario" de oposición venezolana NTX.
- Candidato presidencial del Partido Verde colombiano buscará relaciones respetuosas con Venezuela NTX.
- Reitera gobierno hondureño que no formará parte del ALBA AFP.
- Demócratas y republicanos analizan posiciones ante Ley de Arizona contra indocumentados AP.
- Tasa de desempleo en España supera el 20 %. AFP
- Gobiernos europeos preparan cumbre extraordinaria sobre Grecia EFE.
- No asistirán Obama y Gordon Brown al 65 Aniversario de victoria sobre el fascismo EFE.
- Brasil ofrece mediar en disputa por programa nuclear iraní REU.
- Rechaza China ser considerada potencia económica mundial NTX.
- Malas condiciones laborales causan 6300 muertes diarias en el mundo EFE.

ELECCIONES GENERALES E INCERTIDUMBRE EN GRAN BRETAÑA

Lic. Celia González MSc. Lien Alfonso Pérez

MSc. Ernesto Domínguez López

Centro de Estudios Europeos

El próximo 6 de mayo tendrán lugar las elecciones generales británicas, tras un largo período de espera, lleno de presiones y escándalos de todo tipo. Pero quizás la palabra más apropiada para definir estas elecciones sea incertidumbre, pues, apenas dos semanas antes de su celebración, no es posible pronosticar con seguridad quién será el ganador.

Desde las primeras décadas del siglo XX, el sistema de partidos en Gran Bretaña, aunque formalmente incluye un número considerable de estas organizaciones, en realidad ha girado en torno a tres que controlan la inmensa mayoría de los escaños en el Parlamento: el Partido Conservador (CON; tradicionalmente conocido como tories), el Partido Laborista (LAB) y el Partido Liberal-Demócrata (LibDem; tradicionalmente Partido Liberal conocido como whigs). A partir de la Segunda Guerra Mundial los dos primeros han disputado un permanente mano a mano por el control del gobierno, con escasas oportunidades para el resto. Más aún, desde 1979, cuando ascendió al cargo de Premier la neoconservadora Margaret Thatcher, sólo ha habido un cambio de partido gobernante, con el regreso de los laboristas en 1997.

En los últimos años, el apoyo de la ciudadanía a la gestión del gobierno laborista había seguido una curva descendente muy pronunciada, que en su momento hizo que Tony Blair abandonara tanto el puesto de Primer Ministro del reino como el de dirigente máximo del Partido Laborista, para ser sustituido por Gordon Brown, hasta entonces Ministro de Finanzas y miembro del equipo de Blair desde hacía más de una década. El cambio no mejoró mucho las cosas, más allá de un impacto inicial favorable, pues los sondeos de opinión mostraron una tendencia sostenida a favorecer a los tories, que en algunos momentos tuvieron ventajas de más de 20 puntos, en tanto que los liberales se mantuvieron en un estable tercer lugar. Las elecciones al Parlamento Europeo de 2009 fueron una muestra de ello, cuando el laborismo quedó tercero, ampliamente superado por el Partido Conservador y aventajado también por el eurófobo Partido Independiente del Reino Unido (UKIP).

Las razones para esto fueron varias: en primer lugar, hay que contar con el lógico desgaste de un gobierno de más de una década; en segundo, la controvertida participación en las guerras promovidas por Estados Unidos en Afganistán y especialmente en Iraq demostró un alto nivel de subordinación a la Casa Blanca que no fue del agrado de la población británica. La ciudadanía rechazó ampliamente la presencia de sus fuerzas armadas en el conflicto en el Golfo Arábigo-Pérsico, de muy escasa legitimidad y que derivó en escándalo por las informaciones que se ocultaron para justificar la invasión y la captura y enjuiciamiento de Saddam Hussein. No se debe olvidar tampoco la existencia de una considerable comunidad musulmana en el país, que, como en otros estados europeos, está siendo fuertemente presionada por el creciente anti-islamismo oficial y está bajo sospecha a raíz de los atentados en Londres. Un papel importante desempeñaron también los escándalos por corrupción que alcanzaron a un importante número de parlamentarios, de todos los partidos, pero sobre todo laboristas, los cuales brindaron el inusitado espectáculo de sus dimisiones ante la difusión de informaciones sobre manejos turbios de fondos públicos en beneficio personal. Lugar especial tiene en el análisis la crisis global, particularmente sus efectos económicos, que se hicieron visibles de manera inmediata.

La economía británica, altamente terciarizada, en particular con el desarrollo de los servicios financieros, con un importante sector inmobiliario, fue golpeada directamente por la recesión, al estallar las burbujas especulativas, con el deterioro de sus principales indicadores, con la caída del PIB y el aumento del desempleo, aunque este último no alcanza los niveles medios de la Unión Europea, pues se ha mantenido entre el 7,5 y el 7,7%. Más grave es el déficit presupuestario, sostenidamente por encima del 10% del PIB, con la consecuente acumulación de la deuda pública. Según los estudios de opinión, la economía ocupa el primer lugar entre los intereses de los ciudadanos, y por tanto entre los factores que condicionan su decisión a la hora de votar.

Por su parte, los conservadores se han esforzado en los últimos tiempos no sólo por aprovechar los errores y dificultades de los laboristas, sino por cambiar la imagen del partido y sus líderes, tradicionalmente dura y poco flexible. Su principal dirigente, David Cameron, ha tratado por todos los medios de presentarse como una figura mucho más asequible para el ciudadano medio, que comparte con él modos de vida y preocupaciones cotidianas, presentándose, además, como un hombre sencillo y familiar, muy lejos de los personajes al estilo de la "dama de hierro" o del casi legendario Winston Churchill. Por otro lado, han intentado desmarcarse de la influencia neoconservadora y proyectarse como una fuerza realmente enraizada en la tradición británica, al tiempo que modernizada.

La sumatoria de todos esos elementos colocaba a Cameron y su partido como amplios favoritos para vencer en los comicios. Sin embargo, cuando la convocatoria fue librada, algunas cosas habían cambiado. Los primeros movimientos ascendentes de los indicadores económicos, que representaron la salida de la recesión técnica, vistos como el resultado de las políticas anti crisis del gabinete, contribuyeron a mejorar los números de los laboristas, de manera que varias de las encuestas publicadas inmediatamente después de la convocatoria anunciaban márgenes mucho más estrechos a favor de los conservadores, alrededor de cuatro puntos porcentuales en algunos de ellos, aunque otros otorgaban ventajas más amplias.

Los programas electorales de los principales partidos, referentes obligados de las campañas iniciadas oficialmente a raíz de la convocatoria, delinean temas prioritarios y diferencias interesantes.

Los conservadores se centran en la idea de aumentar la participación ciudadana en la gestión política, bajo el lema "menos gobierno y más sociedad", y proponen profundizar la descentralización y reforzar las capacidades de las comunidades para manejar la administración local, lo cual incluye la elección de los oficiales policiales y la posibilidad de llevar a referéndum posibles bloqueos de los presupuestos locales. Ello estaría acompañado con la eliminación de algunas propuestas de aumento de impuestos, además de simplificar el sistema fiscal. En materia exterior proponen potenciar las relaciones dentro de la Commonwealth, negociar con la UE la devolución de algunas competencias sobre justicia, derechos humanos y empleo cedidas tras la firma del Tratado de Lisboa y un proyecto de ley que impida hacer nuevas cesiones.

Los laboristas, por su parte, ponen el énfasis sobre todo en la cuestión económica, particularmente en la gestión de la crisis pues, según expresión de Gordon Brown, se consideran los mejor preparados para conducir la recuperación del país. En lo que los propios laboristas denominan "un paso más del blairismo", se plantean algunos aspectos fundamentales: la reconstrucción económica tras la crisis, la protección de los servicios públicos, la reducción a la mitad del déficit fiscal en cuatro años y la recuperación de la confianza política tras los escándalos ya mencionados.

Los liberales ponen énfasis en la justicia, para lo cual proponen cuatro temas centrales: impuestos justos, acceso justo a la educación, economía más justa y verde, y una limpieza de la política. Incluyen una reducción de los impuestos para los trabajadores de menos ingresos, aumentar las becas para estudiantes con menos recursos e incrementar el número de policías. Sin embargo, los elementos más significativos son un proyecto de reforma del sistema electoral, que introduciría la representación proporcional y la reducción de la edad mínima para votar a los 16 años, y una reforma del Parlamento que sustituya la Cámara de los Lores por una Cámara Alta menor y elegida por sufragio ciudadano. Dicho de manera compacta, pretenden cambiar varios de los núcleos del sistema westminsteriano.

Evidentemente, los programas de las tres principales fuerzas tienen acentos muy diferentes, pues mientras los tories van a la descentralización y una política exterior con cauces más cercanos a la tradición del Imperio Británico, los laboristas se centran en lo económico y los whigs se proponen reformar el sistema político. Por cierto, los primeros y los últimos le restan prioridad al déficit y a los problemas económicos que aún debe enfrentar el país.

La pregunta más difícil de responder en este momento, a unos días de los comicios, es quién ganará. Y ello es así porque si hace unos meses era previsible una victoria relativamente cómoda de los conservadores, en este momento las cosas han cambiado, especialmente por una remontada espectacular de los liberales. Según las encuestas más recientes, estos han sobrepasado a los laboristas y le disputan al CON el primer puesto en las preferencias, e incluso en algunos de los resultados publicados se le sitúa en el primer lugar.

Este repunte de los whigs se produjo después del debate televisivo entre los líderes de las tres fuerzas, David Cameron, Gordon Brown y Nick Clegg. Los sondeos celebrados al respecto indican que más del 40%, y en algunos casos más del 50% de los encuestados consideró vencedor a Clegg, lo cual habría disparado las acciones de su formación. Este es un punto interesante, pues si le atribuimos el mérito del ascenso de los liberales únicamente a la actuación pública de su líder, entonces bien puede tratarse de una situación puntual que puede ser revertida por los otros contendientes trabajando con su discurso. Diferente sería si se trata de la expresión británica de un fenómeno común en el resto de la UE en estos momentos: la búsqueda de nuevas opciones ante el descrédito de los partidos tradicionales. En este caso el problema es más complicado, pues los liberales no son nuevos ni han sido históricamente marginales, sino que se trata de una organización con un largo pasado y que se ha mantenido fuerte, a pesar del mano a mano laborista-conservador de varias décadas. De cualquier manera, el LibDem ha demostrado que está en carrera y con buenas oportunidades.

Pero todavía hay que agregar un factor en el análisis. Las características del sistema político británico hacen que los sondeos sean menos confiables aún que en otros escenarios. La elección de la Cámara de los Comunes no se basa en el principio de la proporcionalidad, sino que se eligen los representantes por mayoría simple en los distritos, lo cual pone sobre el tapete, como variable, la densidad territorial del voto, es decir, el mayor o menor grado de concentración de los simpatizantes y electores atraídos por cada fuerza. Es conocido que los conservadores tienen una importante concentración de partidarios en el sur de Inglaterra, lo cual es un problema, pues pueden ser superados por organizaciones que los tengan más distribuidos por todo el reino. De todas formas esa región es la de mayor cantidad de distritos, así que las respuestas siguen siendo difíciles de obtener. Existen antecedentes de resultados alejados de las conclusiones extraídas de las encuestas; tal fue el caso del laborista Neil Kinnock, favorito para los comicios de 1992, quien fuera finalmente derrotado por el conservador John Major.

Otro aspecto es si el ganador logrará la mayoría absoluta en los Comunes. Según todo parece indicar hasta ahora, no será así, por lo que sería necesaria una coalición para gobernar. Esto es algo que no se ha producido en los últimos 36 años, además de ser poco frecuente en la historia británica, y representaría por tanto un escenario novedoso para el Reino Unido. Tal desarrollo estaría en concordancia con la tendencia generalizada en Europa a la formación de alianzas ante la imposibilidad de la mayoría de las fuerzas que ganan las elecciones de obtener mayorías absolutas para gobernar en solitario, por lo que o establecen pactos, a veces muy heterogéneos, o, en algunos casos como España, gobiernan en minoría.

Hace algunos días, el escenario más probable según la mayoría de los especialistas, era una victoria de los conservadores sin mayoría absoluta, que los obligaría a formar coalición con uno de los otros dos. En tal caso, la historia del último medio siglo haría más probable un acuerdo con los liberales, además de que formar una "gran coalición" con los laboristas los haría arrastrar con la carga del desgaste de estos últimos en estos 13 años de gobierno. Por otro lado, habría que pensar hasta que punto pueden conciliarse o negociarse los programas respectivos, sobre todo atendiendo a las reformas que proponen los whigs.

El ascenso de estos últimos introduce la posibilidad de su victoria, aunque en condiciones parecidas, con el mismo problema. Se añade la cuestión de que una paridad relativa torna más fuerte la posición

del que sea invitado a negociar, sea quien sea el que gane. Dicho sea de paso, abre la posibilidad de un acuerdo entre los derrotados que impida al ganador formar gobierno. Y por si todo ello fuera poco, no puede descartarse un éxito de los laboristas, con los mismos condicionamientos. Otras fuerzas, como los partidos nacionalistas de Escocia, Gales e Irlanda del Norte, los Verdes y otros menores, tienen muy pocas opciones. Su única posibilidad radica en alcanzar escaños suficientes como para convertirse en posibles bisagras para la formación de gobierno. Pero parece muy poco probable que algo así ocurra.

En resumen, las elecciones británicas son ahora mismo un escenario abierto, con varias posibilidades, por lo cual se torna difícil el pronóstico de los resultados. Gane quien gane, se verá ante varios retos: cambiar la imagen y la praxis del gobierno saliente y lidiar con los efectos a largo plazo de la crisis, incluyendo las posibles recaídas. Este último sigue siendo uno de los factores claves, y mucho dependerá de que no se produzca un colapso en las próximas semanas, algo que, por el momento, no parece probable.

EL DIARIO/LA PRENSA

27 de abril de 2010

EE.UU.

ARIZONA OCULTA SU BANCARROTA CON EL RACISMO

Vicky Pelaez

"Hemos aprendido a volar como los pájaros, a nadar como los peces, pero no hemos aprendido el arte de vivir juntos como hermanos". —Dr. Martín Luther King, hijo

La historia del desarrollo del capitalismo demuestra que la xenofobia y el racismo siempre han sido utilizados por políticos inescrupulosos en los recurrentes ciclos de la crisis económica, para desviar el descontento y la ira de la mayoría del pueblo.

Para ocultar las verdaderas causas de las dificultades económicas y financieras buscan a grupos minoritarios y los señalan como responsables de problemas que azotan a la nación. Así sucedió en los Estados Unidos con los inmigrantes irlandeses, italianos y judíos. Ahora en este ciclo de la depresión económica, le toca el turno a los hispano-hablantes, de ser chivos expiatorios de sus calamidades financieras. En Europa, persiguen a sudacas, africanos, musulmanes, y otras etnias minoritarias achacándoles las bancarrotas económicas, mientras que los banqueros y especuladores – reales causantes de la crisis global, siguen con sus fraudes, recreando nuevas pirámides financieras, cada vez más sofisticadas, aumentando sus ganancias y haciendo empobrecer a la mayoría de la población.

Aquí en los EE.UU. uno de los estados más pobres, Arizona con seis millones de habitantes y ubicado en la frontera con México, se convirtió por voluntad de los republicanos y con el consentimiento de un 70 por ciento de sus habitantes, en el primer estado policiaco, al firmar su gobernadora Jan Brewer la Ley SB-1070 que convierte en delincuentes a unos 460,000 indocumentados. Esta ley, que permite a la policía usar el perfil racial para detener a cualquier persona si tiene "sospecha razonable" de que es un ilegal, convierte también a este estado en el primer laboratorio del nuevo orden político y socioeconómico que los globalizadores sueñan con implantar en el país, bajo cualquier pretexto, sea terrorismo o inmigración ilegal.

Arizona está en bancarrota con un déficit presupuestal de casi tres mil millones de dólares y con un índice de desocupación cercano al 20%. Los parques estatales están cerrados, varios edificios gubernamentales se venden y los negocios están a medio andar. Con la nueva ley, que recibió el aplauso de las organizaciones neo-nazistas y de las 540 agrupaciones de milicias populares, se están vaciando los complejos habitacionales debido al éxodo de los inmigrantes tanto

indocumentados como legales, debido al miedo a la persecución policial y la discriminación racial. El organizador de las milicias locales, Bill Davis está reclutando por televisión a los veteranos de guerra con "experiencia de matar" para "cazar ilegales".

Estos racistas no quieren aceptar que en este Estado, un tercio de la población son inmigrantes hispanos, que constituyen el motor de la economía estatal aportando a Arizona 44 mil millones de dólares, de los cuales 29 mil millones son generados por 280,000 trabajadores indocumentados a tiempo completo y 80,000 a tiempo parcial, incluyendo 1,5 mil millones de dólares en impuestos. Perder esta mano de obra es irracional para un estado en quiebra que no tiene ni condiciones para aplicar esta su ley inconstitucional delincuencial.

La comunidad hispana les debe dar una rotunda lección, sacar sus negocios, dejar que los rollizos recolecten cosechas bajo 100 grados de calor, construyan y ocupen todo el trabajo pesado y mal renumerado. En poco tiempo Arizona será un estado fantasma.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 27 ABR (XINHUA) -- Las elecciones municipales en Cuba se celebraron el pasado día 25 con alta participación y disciplina, rasgos que el gobierno asume como respaldo a su Revolución y de rechazo a la campaña mediática internacional anticubana.

En la consulta participaron más de 8,2 millones de cubanos mayores de 16años, lo que representa el 94,69 por ciento de los convocados, según cifras preliminares de la Comisión Electoral Nacional (CEN).

Las 14 provincias y el municipio especial Isla de la Juventud superaron el 92 por ciento de asistencia.

Los comicios parciales, que se efectúan cada dos años y medio, fueron convocados para elegir a los 15.093 delegados (concejales) de las 169asambleas municipales del Poder Popular, de entre 34.776 candidatos seleccionados a mano alzada en reuniones celebradas en los barrios de los distintos distritos del país.

Durante la votación fueron elegidos 12.986 delegados (86 por ciento de los escaños a cubrir), y los restantes 2.107 se definirán en una segunda ronda electoral el próximo domingo 2 de mayo, al haber un empate entre los candidatos o no haber recibido ninguno más del 50 por ciento de los votos válidos emitidos.

Según los datos de la CEN, del total de sufragios el 4,58 por ciento fueron boletas en blanco y otro 4,33 resultaron anuladas al haberse votado por más de un aspirante u otros motivos.

La presidenta de la CEN, Ana María Mari Machado, calificó de exitosa la realización de los comicios.

Destacó que este proceso se caracterizó por la asistencia "masiva, alta", así como por "la disciplina, organización y tranquilidad" desde que comenzaron las nominaciones el 24 de febrero pasado.

Esta es la decimocuarta votación de este tipo celebrada en la isla desde que en 1976 se instituyeron los órganos del Poder Popular, y todas resaltan por la alta participación popular.

Las asambleas municipales y provinciales del Poder Popular, de acuerdo con la Constitución cubana, son órganos superiores locales del "poder del Estado" que, "ajustándose a la ley, ejercen gobierno" en sus demarcaciones respectivas.

La Habana defiende el sistema electoral cubano como el más democrático del mundo, en el cual el Partido Comunista (único en la isla) no postula candidatos y no existen campañas de proselitismo.

Mari Machado subrayó que existen muchas motivaciones en la población para protagonizar estos comicios parciales, uno de ellos es la reafirmación de apoyar al proceso político revolucionario de la nación.

Cuba enfrenta una campaña mediática tras la muerte, a finales de febrero, de Orlando Zapata Tamayo, un preso común manipulado para convertirlo en un mártir de la oposición, según las autoridades cubanas.

El presidente del parlamento cubano, Ricardo Alarcón, acusó a Estados Unidos y sus aliados europeos de intensificar una campaña de opinión contra Cuba por supuestas violaciones de los derechos humanos, para desprestigiar al sistema de gobierno isleño y empañar las elecciones.

"Estados Unidos en su campaña ha logrado sobornar y comprar a algunos pocos mercenarios y alquilar a mercachifles", dijo Alarcón.

Para el vicepresidente cubano Esteban Lazo, ningún lugar del mundo celebra unas elecciones con tanta asistencia de votantes y de forma libre y consciente como en Cuba.

Tras afirmar que "votamos por los mejores y más capaces", Lazo aseveró que "estamos haciendo cambios en aras de fortalecer el socialismo, no para el capitalismo".

PEKÍN, 27 ABR (EFE).- El viceministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) de Cuba y jefe del Estado Mayor, Álvaro López Miera, se entrevistó hoy con el vicepresidente chino Xi Jinping, quien según los observadores está destinado a suceder al actual presidente chino, Hu Jintao, en 2012.

López Miera expresó, durante el encuentro, su admiración por el rápido desarrollo social y económico de China en los últimos años, y su deseo de que los dos países y ejércitos avancen en el desarrollo de sus relaciones para el beneficio de ambos pueblos.

La agencia oficial de noticias XINHUA informó de que Xi pidió durante la entrevista estrechar lazos entre ambos países y ejércitos, dos de los pocos que quedan en el mundo autodenominados socialistas.

"Desarrollar la relación amistosa entre China y Cuba no sólo responde al interés fundamental de los dos pueblos, sino que también reviste una gran importancia para mantener la paz y la estabilidad mundial y reforzar el desarrollo común", dijo Xi.

El vicepresidente chino destacó el desarrollo de las relaciones bilaterales desde que ambos regímenes establecieron vínculos en 1960, y agregó que los dos ejércitos han aumentado su comprensión mutua mediante la cooperación e intercambios a alto nivel.

Xi también informó a López Miera sobre la Exposición Universal de Shanghái, que se inaugura el próximo sábado en la ciudad oriental.

El viceministro cubano llegó a China el 24 de abril y tiene previsto concluir su visita el jueves, 29.

López Miera se ha reunido hasta hoy con el ministro de Defensa Liang Guanglie y con el jefe del Estado Mayor del Ejército de Liberación Popular (ELP), Chen Bingde.

PEKÍN, 27 ABR (EFE).- El viceministro de las Fuerzas Armadas de Cuba y jefe del Estado Mayor, Álvaro López Miera, se reunió con el ministro de Defensa chino, un encuentro acordaron aumentar los lazos militares entre ambas naciones, informó la agencia oficial XINHUA.

Liang dijo que desde que China y Cuba establecieron lazos diplomáticos en 1960 ambas partes han sido testigos de un estable desarrollo de las relaciones bilaterales y la cooperación.

El ministro chino destacó en el campo militar la cooperación en la formación de personal, y subrayó que China trabajará con Cuba para el aumento de esos nexos.

López, según la agencia XINHUA, elogió los logros sociales y económicos de China, destacando que Cuba "quiere aprender de la experiencia china", y ofreció sus condolencias a las víctimas del terremoto que causó más de 2.000 muertos el pasado 14 de abril en la provincia occidental de Qinghai.

El militar cubano se reunió también el pasado domingo con el jefe del Estado Mayor del Ejército de Liberación Popular chino, Chen Bingde.

La visita comenzó el pasado 24 de abril y concluirá el próximo día.

BRASILIA, 27 ABR (DPA) - El asesor para Asuntos Internacionales de la presidencia brasileña, Marco Aurelio García, defendió hoy la posición del gobierno de Luiz Inacio Lula da Silva de no intervención en asuntos internos de Cuba, pese a las denuncias de disidentes sobre violaciones de los derechos fundamentales en la isla.

Al hablar ante la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara Baja, García dijo que no es tarea de Brasil "repartir certificados de buena o mala conducta" de otros países, ni tampoco el de formular "condenas específicas" sobre violaciones de los derechos humanos.

El asesor de Lula fue convocado a declarar ante la comisión a raíz de polémicas declaraciones formuladas tras la muerte del disidente cubano Orlando Zapata Tamayo a raíz de una huelga de hambre, que no motivó una reacción oficial del presidente Lula, quien en la misma época realizó una visita a Cuba.

Según la prensa, en esa oportunidad García había afirmado que "en todos los países hay irrespeto a los derechos humanos", lo que motivó su convocatoria, solicitada por el diputado Antonio Carlos Mendes Thame, del opositor Partido de la Social Democracia Brasileña (PSDB).

"No podemos admitir esa declaración hecha por alguien en un cargo importante, bajo pena de considerar el irrespeto a los derechos humanos como algo normal", afirmó Mendes Thame.

No obstante, García aseguró hoy que ha sido malinterpretado: "Lo que yo dije es que en todos los países, o en casi todos los países, hay denuncias de violaciones de los derechos humanos", expresó el asesor, quien mencionó como ejemplos los casos de violencia contra inmigrantes en Europa, las denuncias sobre acciones de Israel en la Franja de Gaza y la opresión de las mujeres en países árabes.

"La cuestión de los derechos humanos es compleja, fácil de atacar.

Si yo estuviera en la oposición, quizás sufriría la tentación de atacar", expresó García, quien sostuvo que en el pasado gobierno de Fernando Henrique Cardoso -correligionario de Mendes Thame en el PSDB-, Brasil reconoció al gobierno peruano de Alberto Fujimori, que también enfrentó denuncias de violación de los derechos fundamentales.

García afirmó que, pese a la política de no interferencia en asuntos internos de otros países, Brasil no se desentiende frente a lo que pasa en el resto del mundo, sino que prefiere realizar "acciones discretas" en lugar de formular declaraciones enfáticas.

El asesor mencionó como ejemplo la visita de dos días que realizó hasta hoy el canciller brasileño Celso Amorim a Teherán, que, según afirmó, tuvo por objetivo convencer el país persa que someta su programa nuclear a las normas del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), tal como hace Brasil.

LA HABANA, 27 ABR (XINHUA) -- Los integrantes de la Brigada Mundial de Solidaridad con Cuba "Primero de Mayo" presentes en la isla iniciaron hoy un programa de actividades que incluye encuentros y visitas a lugares de interés.

Los más de 200 brigadistas del actual contingente tienen como principal propósito de su visita celebrar junto a los cubanos el Día Internacional de los Trabajadores, el próximo sábado.

Los visitantes, procedentes de 23 naciones, entre ellas Argentina, Brasil, Chile, Perú, Canadá Gran Bretaña y Turquía, asistirán a las actividades centrales por el Primero de Mayo, en aras de expresar su respaldo a la Revolución cubana.

A su arribo al Campamento Internacional Julio Antonio Mella, del municipio habanero de Caimito, donde suelen hospedarse las brigadas solidarias, fueron recibidos- en un acto oficial-por la presidenta del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP), Kenia Serrano.

La directiva del ICAP les habló sobre la actualidad cubana, las recientes elecciones del Poder Popular y les agradeció la solidaridad con el pueblo y el gobierno cubanos.

Los integrantes de la Brigada Mundial de Solidaridad visitarán centros de interés histórico, económico, cultural y social de las dos provincias habaneras y Matanzas, para intercambiar experiencias y conocer más acerca de la realidad del país caribeño, según anunciaron a la prensa.

CARACAS, 27 (ANSA)- El gobierno de Venezuela autorizó hoy la constitución de una empresa estatal con Cuba, denominada "Empresa Mixta Socialista Cacao del Alba S.A." para impulsar la producción sectorial en los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA).

La sociedad estará conformada por el Instituto Autónomo Corporación Venezolana Agraria (CVA) con 51% de las acciones y la Corporación Alimentaria S.A. (CORALSA) de Cuba con el 49% restante, indicó una resolución publicada hoy en gaceta oficial.

La empresa estará ubicada en el estado Sucre, oriente de Venezuela y tendrá por objeto el procesamiento del cacao en grano, para la producción, comercialización y distribución de los productos derivados del cacao.

También podrá establecer oficinas y filiales dentro y fuera del país, incluyendo una en Cuba "con el propósito de explotar la Planta Procesadora de Cacao instalada en la provincia de Cienfuegos", precisa el texto.

Además de Venezuela y Cuba, integran el ALBA Bolivia, Ecuador, Nicaragua, Dominica, Antigua y Barbuda y San Vicente y las Granadinas

LA HABANA, 27 ABR 2010 (AFP) - El gobierno de Raúl Castro comenzó la entrega de permisos para que los cubanos levanten sus casas con sus esfuerzos y recursos, a fin de enfrentar el déficit de más de medio millón de viviendas que arrastra Cuba desde hace décadas, informó este martes una autoridad oficial.

El Instituto de la Vivienda "aprobó recientemente el otorgamiento de licencias de construcción por esfuerzo propio" para los cubanos que necesiten "realizar acciones constructivas en sus inmuebles", anunció este martes la estatal Radio Rebelde.

El presidente del Instituto, Roberto Vázquez, precisó que los permisos son entregados en los 169 municipios del país tanto para construcción, ampliaciones o reparación de las viviendas.

Sin embargo, el directivo no precisó cómo los cubanos podrán adquirir los materiales de construcción, algunos vendidos en pesos en almacenes estatales -subsidiados- y la mayoría en moneda convertible en las tiendas que operan en divisas.

Los materiales en las tiendas en CUC -moneda convertible- (uno equivalente a 0,80 dólares y a 25 pesos) son altamente costosos por lo que la población -con un salario promedio mensual de 20 dólares- las adquiere en el mercado negro, abastecido con robos al Estado.

Cuba, con 11,2 millones de habitantes, encara una grave crisis habitacional, agudizada hace dos años por el paso de tres huracanes que dañaron medio millón de viviendas y dejaron pérdidas totales por 10.000 millones de dólares.

La construcción de casas en la isla era hasta ahora un proceso fundamentalmente estatal. Sin embargo, el programa gubernamental aprobado hace cuatro años con una meta de 100.000 casas anuales se incumplió y se reajustó a la mitad.

El presidente Raúl Castro decidió entonces autorizar hace un año a la población a que "hagan su casita con lo que puedan".

Más de un 80% de cubanos son propietarios de sus viviendas; sin embargo, no las pueden vender -según disposición gubernamental- solo cambiar ("permutar").

CHICAGO, 27 ABR. (NOTIMEX).- En Cuba persiste la esperanza de que el presidente Barack Obama traiga cambios, pero también la certeza de que no podrá hacer todo lo que prometió, y que las transformaciones no se darán rápido, expresó el cineasta Juan Carlos Cremata.

"Lo que realmente falta en Cuba es que muera el enfrentamiento entre unos y otros cubanos con poder, en medio de los cuales hay miles de isleños comunes en Florida y La Habana que se quieren y son familia, y eso no lo puede acabar nada", dijo el realizador en declaraciones a NOTIMEX.

En la exhibición de su filme "El premio flaco", en el 26 Festival de Cine Latino de Chicago, Cremata señaló que la administración Obama ha dado muestras de cambios frente a Cuba, pero muy lentos, "por eso estoy aquí, ya que en el gobierno de (George) Bush los artistas podíamos salir de la isla, pero no entrar a Estados Unidos.

"Con Obama se han abierto puertas y se están construyendo caminos, es una esperanza, y quiero que lo siga siendo, pero sabemos que el problema real es una pelea entre cubanos que tienen poder en Miami y en Cuba, y no entre la gente común".

Cremata, quien después de Chicago planea llevar su película a Nueva York y Minnesota, lamentó que "la esperanza Obama" haya llegado junto con la crisis desatada con George Bush, que mantiene a la isla en peores condiciones.

Sin embargo, aclaró, que si bien en Cuba no existe riqueza material, su gente lucha por lograr mejores condiciones espirituales.

Su largometraje, basado en una vieja obra de teatro, plantea de manera conmovedora la riqueza de corazón de una mujer cubana pobre que gana un premio y ayuda a sus vecinos, pero cuando está en crisis enfrenta la burla y pobreza espiritual de esa misma gente.

La película fue elaborada con pocos recursos en la isla y una post-producción en México.

El cineasta rechazó la idea que persiste en el exterior de que en Cuba sólo hay pobreza: "No creo que la isla sea pobre cuando es el país más educado de Latinoamérica, que tiene el mayor nivel cultural, probablemente no tengamos mucho dinero pero tenemos un alma bastante bien cuidada y eso es más importante.

"Se es más rico cuidando la espiritualidad que comprándola en un supermercado, y eso trata de mostrar mi película", platicó.

Agregó que en naciones prósperas de Latinoamérica hay más pobres que en Cuba, como México, Argentina y Brasil; "sin embargo, son países ricos en historia, cultura y sentimientos, eso es lo que logra salvarlos, mientras que en Estados Unidos hay dinero que no está bien repartido y la gente tiene mucha pobreza espiritual".

El cineasta comentó que pese al apoyo que significan las coproducciones para el cine cubano, con países como Francia y España, la crisis limita actualmente las oportunidades de filmar.

El próximo proyecto de Cremata es una película llamada "Chamaco", basada en una historia real, que aborda el tema de la prostitución masculina, así como la corrupción en Cuba.

LOS ANGELES (EE.UU.), 27 ABR (EFE).- La directora venezolana Fina Torres se esmeró en "mostrar la belleza" de la capital de Cuba en su último filme, "Habana Eva", una coproducción cubano-venezolana que mañana será preestrenada en Los Angeles.

El Majestic Crest Theater de la ciudad californiana acogerá esta cita especial dirigida a los productores, directores, artistas y la numerosa comunidad latina que vive en Los Angeles y que siguen el trabajo de Torres, ganadora en 1985 del premio la Cámara de Oro, en el Festival de Cannes, con su primera película "Oriana".

El estreno del filme se hará oficialmente en Venezuela el próximo mes de junio.

"Junto a un equipo extraordinario de productores, actores y técnicos nos esmeramos en mostrar la belleza que puede encontrarse en la capital cubana con sus edificios viejos, sus calles que parecen haberse detenido en el tiempo y su gente", señaló Torres en una entrevista con EFE.

"Habana Eva" cuenta en 103 minutos la historia de una joven costurera que trabaja en una fábrica estatal de ropa, que se enmarca en un ambiente signado por la llegada de un nuevo presidente a Cuba, tras el retiro de Fidel Castro.

"En esa fábrica todos los vestidos que se hacen son iguales, pero el alma de diseñadora de Eva, - la protagonista- no se deja confinar en esos límites, ni tampoco en los creados por la conformidad de su novio, un cubano bueno y trabajador, pero con falta de determinación para salir adelante", dijo Fina Torres.

"La vida de Eva cambia cuando conoce a un atractivo y muy capitalista exiliado que le abre un mundo de posibilidades, pero después de muchas vueltas, sorpresas y decepciones, ella tiene que escoger entre dos hombres, es decir, entre dos opciones de vida que parecen contradictorias pero que resultan ser complementarias", agregó la directora.

El elemento constante presente en cada una de las películas dirigidas por la venezolana, que también tiene nacionalidad francesa, como "Oriana" (1985), "Mecánicas Celestes" (1994) y "Woman on Top" (2000) se repite también en "Habana Eva" y es esa búsqueda de la perfección en cada toma.

La simbología, los colores, la calidez, el humor, el amor y hasta lo insólito se entrelazan con una carga de sensualidad que hacen difícil ubicar a la película en un solo género, "Habana Eva puede ser para cada espectador drama, comedia, sátira, pasión, ficción, reflexión y mucho más", comentó la cineasta.

La película está protagonizada por los venezolanos Prakriti Maduro y Juan Carlos García y los cubanos Yuliet Cruz y Carlos Enrique Almirante, y el guión original le pertenece al cubano Jorge Camacho, con adaptaciones realizadas por Julio Carrillo, Arturo Infante y Fina Torres.

"La película es un homenaje a la libertad de decidir, es el espíritu de una diseñadora que prevalece por encima de lo pautado, de lo exigido. Eva no solo diseña ropa, ella es capaz de diseñar también nuevos caminos para ser verdaderamente libre, auténtica y feliz, yo creo que en estos tiempos nos está haciendo falta mucho de esa tenacidad", concluyó la directora.

LA HABANA, 27 ABR (XINHUA) -- Creadores y artistas de varios países de Latinoamérica y el Caribe se darán cita en Cuba del 10 al 16 del mes próximo, en la VIII edición de la temporada Mayo Teatral, dijeron hoy los organizadores en la capital de la isla.

El evento se desarrollará en la Ciudad de La Habana y tendrá subsedes en cuatro provincias: Pinar del Río, Villa Clara, Cienfuegos y Granma, explicó este martes a la prensa el director de Teatro de la Casa de las Américas, Jaime Gómez Triana.

Entre los representantes extranjeros, Gómez anunció al grupo peruano Yuyachkani, con casi 40 años de labor sobre las tablas; la compañía Matacandelas, de Colombia; Timbre Cuatro, de Argentina; Teatro Promiscuo, de Brasil; el puertorriqueño Sudakaribe y Compañía Teatral uruguaya La Cuarta.

Se conoció asimismo que en esa cita, el Premio Gallo de La Habana, que otorga la Casa de las Américas a instituciones, grupos y personalidades destacadas, será entregado al teatrista y cineasta chicano Luis Valdés, director de la película La bamba.

De igual modo serán presentados los más recientes premios Villanueva (Cuba), entre ellos Las amargas lágrimas de Petra von Kant, de Teatro El Público, Y sin embargo se mueve, de La Colmenita, La visita de la vieja dama, de Teatro Buendía, y Federico de noche, de Teatro de Las Estaciones.

Esta edición de Mayo Teatral brindará 45 funciones en nueve salas de la capital cubana y en las subsedes, con el propósito de dar a conocer lo más reciente de las artes escénicas en América Latina y el Caribe.

El evento incluye en la parte teórica varios talleres sobre teatro, exposiciones de pintura y otras ofertas artísticas, anunciaron sus organizadores.

POR ESTEBAN ISRAEL

LA HABANA, ABR 27 (REUTERS) - Es casi medianoche y unos 150 jóvenes cubanos se reunieron en un bar junto a una carretera para un concierto no autorizado de Los Aldeanos, la banda "underground" más famosa de Cuba.

"Lo que estás viendo en realidad no está ocurriendo", bromea un joven con una gorra de béisbol ladeada.

Oficialmente se trata solo de un DJ disparando rap en un bar somnoliento en algún lugar del sur de La Habana.

Pero en realidad todos vinieron para ver a Aldo "El Aldeano" Rodríguez, un cubano de 27 años que lidera una revolución del hip hop con críticas frontales a la sociedad cubana.

Marginado de los establecimientos oficiales, su concierto no fue anunciado. Sólo un puñado de fans fueron avisados de boca en boca o recibieron las coordenadas del concierto por mensajes de texto.

El Aldeano, con sus dreadlocks cubiertos con una bandana y vistiendo una chaqueta de camuflaje, irrumpe de golpe en escena con un micrófono en la mano.

Las letras que todo el mundo sabe de memoria y canta con él hablan de frustración, prostitución, acoso policial, desigualdad, corrupción y otros problemas sociales raramente tocados por la vasta producción cultural cubana.

"Los Aldeanos se crearon hace siete años bajo el pacto de hacer la música que queríamos, contestataria", explica El Aldeano, que tiene un enorme "El Rap es guerra" tatuado en su antebrazo derecho.

La banda que formó en el 2003 con su amigo Bian Rodríguez, un maestro de escuela, es la voz de una generación políticamente desenchufada que fue criada durante la crisis económica post soviética de la década del '90.

"Los días pasan, sigo encerrado, censurado Me siguen mirando como un disidente connotado Rechazado por los medios", dice una de sus canciones.

El Aldeano dice que su arte busca recuperar la solidaridad, el respeto y otros valores positivos que en su opinión la sociedad cubana perdió tras décadas de dificultades económicas.

El Gobierno cubano los ha ignorado en buena medida, limitando su acceso a locales, radios y sellos discográficos estatales.

Ninguno de los 20 discos que Los Aldeanos grabaron por su cuenta se vende en Cuba y algunos espectáculos terminaron cuando un funcionario desenchufó el audio.

Pero pese a cantar en los márgenes del sistema cultural, Los Aldeanos son inmensamente populares entre los jóvenes de Cuba.

"Ellos hablan de la realidad, dicen las cosas como son. Por eso nos gustan tanto", dice Pablo, un músico de 20 años que se pintó a mano "Los Aldeanos" en su camiseta.

La banda aprovecha su independencia institucional para decir lo que les da la gana.

En "Es un sueño", por ejemplo, cantan: "...el transporte mejoró los salarios subieron los precios bajaron y ya al rap lo promovieron".

ESTRELLAS DE YOUTUBE

Los Aldeanos no tienen siquiera una dirección de correo electrónico a donde escribirles, pero su música esta por todos lados en Internet. Un reciente video tuvo casi 500.000 "hits".

"Los Aldeanos son estrellas de Youtube. Me refiero a que son audiovisualmente pirateados en todas partes del mundo", dice su productora estadounidense Melisa Riviere, presidente de Emetrece Productions.

La estrella del rock colombiano Juanes los quiso en un mega concierto que organizó el año pasado en La Habana, pero el Gobierno se opuso. Los pesos pesados del hip hop puertorriqueño Calle 13 trataron de colarlos el mes pasado en el escenario de otro show, pero fueron descubiertos.

Su trabajo semi clandestino los está convirtiendo en artistas de culto en Cuba, donde los jóvenes los paran por la calle para pedirles autógrafos y tomarse fotos con ellos.

Muchas de sus canciones son grabadas en Real 70, el estudio del veterano rapero Papa Humbertico en las afueras de La Habana. Cada sesión implica un viaje en un autobús atiborrado de gente y una caminata de 3 kilómetros.

En una habitación transformada en estudio, una mampara de tela floreada aisla al cantante del ruido de los gallos en el patio. Un micrófono está conectado a una computadora cargada con software pirata donde Humbertico graba y edita la música urbana más filosa de Cuba.

"No es necesaria la radio o la televisión para difundir la música de nosotros. Yo grabo mi música en tu memoria flash. Tu te la llevas y se la pasas a un amigo, que se la pasa a otro amigo y así es como se difunde", dice el ex basquetbolista de 26 años.

¿CONTRARREVOLUCIONARIOS?

El rap infectó Cuba a comienzos de la década de 1990, cuando algunos jóvenes comenzaron a sintonizar emisoras de radio de Cayo Hueso con antenas a menudo fabricadas con perchas. Los Aldeanos son el primer fenómeno nacional.

La agencia oficial de noticias AIN los acusó recientemente de "hipercriticismo" y de ser un instrumento contra Cuba.

"Nuestros enemigos no tienen distingos entre mercenarios a sueldo o inconformes ingenuos e irresponsables. Cualquiera les sirve, siempre que entonen las notas descritas en la pauta contrarrevolucionaria", dijo.

Pero Los Aldeanos dicen que su cruda poesía es en realidad revolucionaria y atacan a aquellos que se solo vuelven críticos cuando llegan a Miami.

"Yo no sería un hombre revolucionario si yo me callo lo que pienso cuando tu me preguntas. ¿Por qué tengo que tener miedo a expresar lo que yo siento? Callarme implica que sigamos estancados. Eso es lo que yo llamo contrarrevolucionario", explica El Aldeano.

El Gobierno les permitió tocar el sábado pasado en un teatro de La Habana para celebrar su séptimo aniversario ante unos 1.000 delirantes aficionados. Cientos de fans se quedaron en la calle.

El concierto fue visto como una señal de que las autoridades podrían estar entreabriendo las puertas a Los Aldeanos, aunque el ingreso al show fue estrictamente controlado y agentes de la seguridad del estado merodeaban por el teatro.

"No se imaginan todo lo que hemos hecho para estar aquí.

Mil trabas, mil cosas", dijo El Aldeano arrancándole un aplauso al público.

LA HABANA, 27 ABR 2010 (AFP) - Seis figuras del atletismo cubano, entre ellos la subcampeona olímpica y mundial de disco Yarelis Barrios, participarán en la primera fase de la Liga de Diamante, prevista el 14 de mayo en Doha, Qatar, informó este martes la prensa local.

"Barrios, medallista de plata en disco en Pekín-2008 y mundial en Berlín-2009, lidera la comitiva criolla", en la que también aparece "William Collazo, subtitular de los 400 m en el reciente Campeonato Mundial bajo techo, precisamente en Qatar", señaló el diario Juventud Rebelde.

Completan la selección los triplistas Yoandri Betanzos y David Giralt, medallistas de plata y bronce, respectivamente, en el Mundial en sala de Qatar; Omar Cisneros (400 m con vallas) y el finalista olímpico de los 800 metros, Yeimer López.

El periódico precisó que el plusmarquista mundial y campeón olímpico de los 110 con vallas, Dayron Robles, y la bicampeona mundial de triple salto, Yargelis Savigne, debutarán en la segunda parada de la Liga, el 25 de mayo en Shanghai, China.

El manager de la selección cubana de atletismo, Javier Sotomayor, declaró a la AFP que "alrededor de 15 atletas" de la isla podrían enrolarse en la primera edición de la Liga de Diamante, que contará de 14 mítines en igual número de ciudades de Europa, América y Asia.

La Liga, que se realizará por invitación de la Asociación Internacional (IAAF, siglas en inglés), de acuerdo con el ranking mundial, finalizará el 27 de agosto en Bruselas y sustituye en el calendario atlético a la Liga de Oro.

Al presentar la Liga en junio pasado, el presidente de la IAAF, Lamine Diack, anunció que cada una de las 14 fechas repartirá un premio monetario de casi medio millón de dólares, en cada una de las 32 pruebas convocadas, y un premio final que consiste en un diamante de cuatro quilates con valor de 80.000 dólares.

LA HABANA, 27 ABR (XINHUA) -- El cubano Dayron Robles, recordista y campeón olímpico de los 110 metros con vallas, estará ausente en la primera fase de la Liga de Diamantes, el 14 de mayo próximo en Doha, Qatar, indicó hoy la prensa local.

Robles, de 23 años, realizará un entrenamiento en la altura ecuatoriana durante la primera quincena de mayo, según su preparador Santiago Antúnez.

El destacado vallista antillano se incorporará al certamen durante la segunda parada, el 25 de mayo en la ciudad china de Shanghai, donde enfrentará al ex monarca del orbe e ídolo local Liu Xiang.

Otra notable ausencia en el comienzo de la Liga será la cubana bicampeona mundial de triple salto, Yargelis Savigne.

Con esas dos exclusiones, la delegación cubana a Doha está integrada por seis atletas, encabezados por la subcampeona olímpica y mundial de disco Yarelis Barrios.

También figura William Collazo, subtitular de los 400 metros en el Campeonato Mundial bajo techo celebrado en marzo último precisamente en Qatar.

Completan el equipo los triplistas Yoandri Betanzos y David Giralt, medallistas de plata y bronce, en ese orden, en la pasada cita de la capital gatarí; Omar Cisneros (400 metros con vallas) y el finalista olímpico de los800 metros. Yeimer López.

La Liga de Diamantes contempla 14 fases en Europa, Asia y África, concierre el 27 de agosto en Bruselas, Bélgica.

LA HABANA (AP) _ Los genes y el apellido hablaron en el ring cuando el crucero Erislandy Savón, sobrino del legendario Félix Savón, superó al subcampeón mundial Osmay Acosta en un torneo internacional de boxeo en Cuba.

Savón, de 19 años, remontó una desventaja de 1-3 en un brillante tercer asalto para superar 6-4 al también medallista de bronce olímpico, según reportó el semanario cubano Jit el martes.

"Es un rival muy técnico, que trabaja muy bien la mano derecha pese a ser zurdo, y el plan fue exigirle hasta el final, cuando estuve mejor", comentó Savón tras la victoria en el torneo Córdova Cardín que inició el lunes en Guantánamo, a unos 900 kilómetros al este de la capital.

Félix Savón, tricampeón olímpico y seis veces campeón mundial del boxeo amateur, fue uno de los que más apoyó al joven púgil como se pudo ver en las imágenes transmitidas el martes por la televisión cubana.

A la edad de 42 años, Félix Savón integra en la actualidad un grupo de preparadores encargado de desarrollar las divisiones de pesos más grandes a nivel nacional.

Antes de viajar a Guantánamo, Savón afirmó que su joven sobrino "tiene talento y condiciones, le falta experiencia, muchas horas de vuelo y aprender a usar la cabeza en el ring".

Erislandy Savón ya conquistó un título mundial en la categoría juvenil en 2008.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BRASILIA, 27 ABR (EFE).- El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, recibirá mañana a su homólogo venezolano, Hugo Chávez, para revisar asuntos bilaterales y regionales y afinar sus posiciones para la Cumbre que la UNASUR celebrará la próxima semana.

El encuentro se enmarca en las citas periódicas que Lula y Chávez celebran desde el 2007 y en esta ocasión servirá para discutir la agenda de la cita presidencial convocada por la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) para el próximo 4 de mayo en Buenos Aires.

Los principales asuntos en esa cumbre serán un plan de diálogo con Estados Unidos, país con el que el Gobierno de Chávez mantiene unas tirantes relaciones, y la elección del secretario general del organismo, cargo vacante desde su fundación en 2008 y para el que se postula como candidato al ex presidente argentino Néstor Kirchner.

Tanto Chávez como Lula habían expresado su respaldo a Kirchner hace un año, cuando se comenzó a barajar su candidatura, que en ese momento fue bloqueada por Uruguay.

Fuentes oficiales brasileñas consultadas por Efe dijeron que Lula también tiene previsto discutir con Chávez otros asuntos, como el enconado conflicto que Venezuela mantiene con Colombia por el plan de combate al narcotráfico y las guerrillas que permitirá a Estados Unidos el uso de hasta siete bases militares en suelo colombiano.

Brasil ha firmado también recientemente un acuerdo con Estados Unidos en el área de defensa, mediante el cual se establecerán modos de cooperación contra el narcotráfico y en otras áreas, aunque no implica la presencia de tropas o el uso de bases nacionales.

El acuerdo Brasil-EEUU será también objeto de análisis en la Cumbre de la UNASUR, según ha trascendido.

Chávez será recibido por Lula en el Palacio de Itamaraty, sede de la cancillería en Brasilia, donde ambos tendrán una reunión privada a la que luego se unirán ministros de sus Gobiernos.

El encuentro concluirá con un almuerzo de trabajo, también en la sede del Ministerio de Relaciones Exteriores, tras el cual Chávez tiene previsto regresar a Caracas, según fuentes diplomáticas.

En el apartado bilateral, Lula y Chávez deberán pasar revista a diversos planes de cooperación ya en marcha en las áreas de energía, agrícola, alimenticia, transportes e infraestructura, entre otras.

Asimismo, analizarán el desarrollo de las obras destinadas a la construcción de la refinería Abreu e Lima, que se llevan a cabo en el estado brasileño de Pernambuco (noreste).

Esa unidad de refino, que tendrá capacidad para procesar 230.000 barriles diarios, deberá comenzar a funcionar en su primera fase en 2011 y será operada en forma conjunta por las estatales Petrobras y Petróleos de Venezuela (PDVSA).

El acuerdo para la operación conjunta de la que será una de las mayores refinerías de petróleo del mundo fue firmado en octubre pasado, durante el último encuentro entre Lula y Chávez, en la localidad agrícola de El Tigre, en el oriente venezolano.

Asimismo, en el apartado bilateral, ambos presidentes estudiarán fórmulas que permitan ampliar y equilibrar el intercambio comercial, que en 2009 llegó a unos 5.500 millones de dólares.

Aunque la balanza está inclinada decisivamente en favor de Brasil, en el primer trimestre de este año las exportaciones de productos venezolanos hacia la principal economía suramericana han repuntado con fuerza y llegaron a 237 millones de dólares, contra los 72 millones de dólares de los primeros tres meses del 2009.

La visita de Chávez también servirá para presentar al nuevo embajador de Venezuela en Brasil, Maximilien Sánchez Arveláiz, quien fue designado el pasado 5 de abril para ocupar el cargo que desde el año 2004 ha ejercido el general Julio García Montoya.

CARACAS, 27 ABR (NOTIMEX).- La elección de candidatos unitarios por parte de los adversarios del presidente de Venezuela, Hugo Chávez, fue un gran logro para ganar las elecciones legislativas del 26 de septiembre, afirmó hoy el analista político José Vicente Carrasquero.

"Lo más destacado fue la capacidad de la oposición de lograr un acuerdo, cosa que no fue fácil debido a las ambiciones e intereses en juego", explicó a NOTIMEX el catedrático de la pública Universidad Simón Bolívar (USB).

Resaltó que "el acuerdo para las candidaturas unitarias no era sólo el paso más importante, sino un requisito de vida para la oposición", y recordó que en el pasado se perdieron espacios legislativos a favor del oficialismo por presentar múltiples candidaturas.

El domingo, los factores opositores venezolanos celebraron elecciones primarias para escoger 22 candidatos de los 165 que aspirarán a obtener un escaño en la Asamblea Nacional (Congreso unicameral).

Las primarias se saldaron sin mayores contratiempos y contaron con la participación de alrededor del 10 por ciento del padrón electoral inscrito en Venezuela, poco más de un millón y medio de personas, según dirigentes de la Mesa de Unidad Democrática (MUD).

Los restantes 143 candidatos fueron electos mediante el mecanismo de "consenso", es decir, mediante acuerdos entre las dirigencias de los partidos políticos y Organizaciones No Gubernamentales (ONG s) que conforman la MUD, órgano rector de la oposición.

Sin embargo, este hecho fue objeto de burla por parte de sectores oficialistas, que tildaron a la elección como una "mini primaria" debido a la baja proporción de candidatos electos por voto directo y la "baja" asistencia.

Carrasquero lamentó que en la política venezolana se debatan asuntos de forma por encima de las propuestas o soluciones a los problemas que enfrenta actualmente el quinto país productor mundial de petróleo.

"Lo lamentable de la política venezolana es la pobreza del debate: se habla de cuántas personas fueron, de las peleas y los desacuerdos, pero no sobre las propuestas para solucionar los problemas de la gente", recalcó.

El que fuera asesor en la campaña del ex candidato presidencial opositor Manuel Rosales estimó que la elección de los candidatos y la preparación de un programa legislativo la oposición dio ya pasos en la dirección correcta.

"La oposición se está moviendo en la dirección correcta porque ante la ineficiencia del gobierno, la oposición tiene que presentar propuestas y demostrar que ellos no sólo están contra Chávez, sino que tienen un programa de país propio", concluyó.

SANTIAGO, 27 ABR (NOTIMEX).- El candidato presidencial colombiano Antanas Mockus dijo al diario chileno El Mercurio que si gana la presidencia espera tener relaciones respetuosas y prudentes con el gobierno del presidente venezolano Hugo Chávez.

"Espero que sean respetuosas y prudentes, acudiendo mucho a los mecanismos institucionales de los gobiernos", dijo el abanderado del Partido Verde, quien según la empresa Ipsos Napoleón encabeza la intención de voto para los comicios del 30 de mayo próximo.

El ex alcalde de Bogotá dijo tener 'la esperanza de que el respeto y la prudencia unilaterales, de mi parte, puedan inducir una especie de actitud, de respuesta recíproca. Tengo esa confianza'.

'La democracia en América Latina hay que cuidarla y respetarla.

Tenemos que respetarnos mutuamente, aunque el experimento o modelo democrático del otro sea distinto, o bastante distinto", señaló.

Mockus, opositor al gobierno del presidente Álvaro Uribe Vélez, está dispuesto sin embargo a mantener la 'política de seguridad democrática' (de guerra total contra la insurgencia) implementada por este para enfrentar a la guerrilla.

'Me parece que la policía y el Ejército colombiano han progresado mucho. Tenemos ahora mayor control del territorio, mayor monopolio del uso de la fuerza por parte del Estado. Y a todo esto hay que añadirle el monopolio de la justicia por parte del Estado", dijo.

El candidato verde, que experimenta un extraordinario repunte en las encuestas, aseveró que "yo no acepto ni aceptaré" que las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), la mayor organización guerrillera del país, 'me hablen con el lenguaje del secuestro'.

'Las FARC, para desgracia de todos, se han especializado en ser una organización secuestradora. Si quieren negociaciones, tendrán que dejar de lado el lenguaje del secuestro y del terrorismo", advirtió.

Indicó, asimismo, que mantendrá un acuerdo militar que permite a tropas estadounidenses operar desde bases colombianas, lo cual provocó el rechazo de varios países de la región y agravó el estado de las relaciones con el gobierno de Caracas.

'Eso ya se firmó y frente a este tipo de acuerdos yo soy muy cuidadoso de construir sobre lo construido. Es decir, no voy a deshacer lo acordado, aunque entiendo que se pudo hacer este acuerdo vía Senado', señaló.

En el plano económico y político, Mockus dijo al diario chileno que implementará una política social austera, y una reforma tributaria que aumente los recursos estatales y genere nuevas oportunidades laborales, todo dentro de una política de libre mercado.

"En Colombia ha habido una mezcla de política, corrupción y clientelismo. Nosotros vamos siempre a enarbolar la bandera de la legalidad democrática, basada en el respeto a la ley, así como en la transparencia de nuestra gestión", advirtió.

MIAMI, 27 ABR 2010 (AFP) - El presidente hondureño, Porfirio Lobo, dijo el martes en Miami estar dispuesto a reunirse con su par venezolano, Hugo Chávez, para mejorar las relaciones bilaterales, pero reiteró que Honduras no volverá al ALBA ni se sumará a "ninguna alianza para confrontar a Estados Unidos".

En el marco de una gira que realiza por el sur de Estados Unidos, Lobo dijo que su gobierno busca restablecer las relaciones internacionales con aquellos países que suspendieron vínculos con Honduras tras el golpe militar que derrocó al presidente Manuel Zelaya en 2009.

El mandatario hondureño dijo a una consulta de la AFP que se reuniría y dialogaría con Chávez, "pero con respeto a cada país y a la autodeterminación".

"Honduras no va a volver a formar parte del ALBA, ni de ninguna alianza para confrontar a Estados Unidos", enfatizó sin embargo en referencia la Alianza Bolivariana de las Américas, iniciativa venezolana lanzada en 2004 junto con Cuba en contraposición al Acuerdo de Libre Comercio de las Américas (ALCA) que promovía Washington.

"El Congreso hondureño puso fin al acuerdo del ALBA, y como Venezuela está enojada con nosotros, no sé por qué motivo, también estamos fuera de Petrocaribe (el acuerdo de cooperación energética que promueve Caracas entre países del Caribe), agregó.

Asimismo, señaló que lamenta "lo que está pasando con Brasil", que aún no reconoce su gobierno y dijo que intenta "que la relación vaya mejorando, a fin de que se restablezcan las relaciones".

Lobo asistió el martes en Miami a una conferencia sobre América Latina organizada por el Centro de políticas hemisféricas de la Universidad de Miami, en la que expuso sobre los temas prioritarios en su país, que fue suspendido de la Organización de Estados Americanos (OEA).

El avance del narcotráfico y el crecimiento del crimen organizado son hoy "temas muy preocupantes en Honduras", dijo Lobo.

En ese sentido, informó que pidió ayuda a Estados Unidos en las investigaciones para determinar el origen de los asesinatos de al menos siete periodistas desde que asumió el poder en enero.

"El gobierno no está detrás de estos ataques ni de otras violaciones a los derechos humanos en el país", enfatizó el mandatario hondureño.

Una misión de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) visitará Tegucigalpa en mayo para analizar si esos crímenes tuvieron un "origen político" o se trató de hechos ocurridos en el marco de la violencia delincuencial que padece Honduras.

En su informe anual divulgado a mediados de abril, la CIDH incluyó a Honduras entre los países donde se produjeron graves violaciones de los derechos humanos en 2009, junto a Colombia, Cuba, Haití y Venezuela.

WASHINGTON (AP) _ La severa ley de Arizona para combatir la inmigración ilegal reconfiguró el panorama político nacional en un año electoral y puso nuevamente en el candelero un tema potencialmente divisivo, con un explosivo componente racial, que afecta la seguridad nacional y los derechos de los estados.

Tanto demócratas como republicanos analizan sus próximos pasos, empeñados en no irritar a sus bases ni ahuyentar a los independientes. Tienen bien presentes las divisiones que surgieron en sus filas la última vez que se abordó el tema de los 12 millones de indocumentados que viven en el país.

Ni republicanos ni demócratas querían lidiar con un tema tan volátil a seis meses de las elecciones legislativas que decidirán el equilibrio de poder en Washington.

El tema de los indocumentados incide en todos los aspectos de la política nacional, incluida la seguridad nacional --con asuntos delicados como el control de las fronteras y la categorización racial-, y cuestiones domésticas como la educación y la salud.

También están en juego aspectos culturales como la raza, la clase y el idioma. A todos los niveles del gobierno, desde Washington hasta los concejos municipales, se está abordando el tema de los indocumentados.

Empresarios, sindicatos, organizaciones religiosas y grupos defensores de los derechos del inmigrante son afectados y seguramente tomarán en cuenta su posición ante este tema al elegir por quién votarán en los comicios legislativos y para gobernadores de noviembre.

Los republicanos, que han tratado de ganar terreno entre la creciente población hispana, temen ser pintados como xenófobos. Los demócratas se exponen a ser caracterizados como blandos en cuanto a la seguridad nacional.

Es muy pronto para ver qué partido se beneficiará ahora que el tema de los indocumentados cobró tanta importancia, según Catherine Lee, profesora de sociología de la Rutgers University especializada en la inmigración. "Todo dependerá de cómo se manejan y cómo logran encuadrar el debate", manifestó.

Los indocumentados ya son un tema clave en varias contiendas republicanas para la Cámara de Representantes, el Senado y numerosas gobernaciones. La propia gobernadora de Arizona Jan Brewer tuvo que elegir entre una política de mano dura y una más moderada, y optó por la primera.

Los republicanos enfrentan el desafío adicional de satisfacer a su base conservadora y a los militantes independientes del "tea party", sin generar malestar entre los hispanos y entre votantes indecisos.

Brewer, quien encara una reñida contienda dentro del partido republicano en busca de su reelección, sancionó una ley que le exige a la policía que pregunte por el status inmigratorio de una persona si sospecha que está en el país ilegalmente.

El presidente Barack Obama, quien es demócrata, ordenó al Departamento de Justicia que analice si la ley amenaza con "socavar nociones básicas de justicia" e insistió en la importancia de adoptar una reforma a las leyes de inmigración, diciendo que "si seguimos sin actuar a nivel federal, continuaremos viendo iniciativas erradas en todo el país".

De la noche a la mañana surgieron protestas y los distintos sectores tomaron posición.

Los conservadores vieron con buenos ojos la medida, que consideraron necesaria para frenar el ingreso de indocumentados desde México. Los liberales dijeron que amenaza los derechos civiles. El cardenal católico de Los Angeles la comparó con normas típicas de los nazis.

Demócratas y republicanos optaron por promover la necesidad de una reforma a las leyes de inmigración, sin abordar por ahora aspectos específicos del debate.

El líder de la mayoría senatorial Harry Reid, quien encara una dura batalla en Nevada, un estado con muchos hispanos, prontamente se comprometió a impulsar la reforma, pese a que la prioridad de los demócratas es una reforma a las regulaciones financieras y medidas para combatir el cambio climático. El senador republicano Lindsey Graham, quien promueve una reforma integral a las leyes de inmigración, amenazó con no apoyar el proyecto sobre el cambio climático si los demócratas le dan prioridad a la inmigración.

"Hay una enorme cantidad de gente en este país ilegalmente", expresó el líder de la minoría senatorial Mitch McConnell. Admitió, no obstante, que "este no es el mejor momento para abordar este tema en Washington".

El senador demócrata Chris Dodd sostuvo que la ley de Arizona es "escandalosa" y que "hay que intervenir antes de que las cosas se salgan más todavía de las manos".

Obama dijo antes de ser elegido presidente que la reforma a las leyes de inmigración sería una de sus prioridades y los hispanos esperan que cumpla esa promesa.

Los demócratas tendrán que tratar de satisfacer a los sectores liberales sin irritar a otros, incluidos los militantes del tea party y los conservadores, que dan gran importancia a los derechos de los estados. Candidatos demócratas moderados que enfrentan contiendas riesgosas, por otra parte, podrían verse obligados a ir en contra de su partido para preservar sus bancas.

MADRID, 27 ABR 2010 (AFP) - La tasa de desempleo en España superó el 20% en marzo, su nivel más alto desde 1997, informó este martes el diario conservador ABC, explicando que esta cifra fue difundida por error cuatro días antes de lo previsto por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Según estas cifras, que deberían ser confirmadas oficialmente el viernes por el INE, la tasa de paro se situó en el 20,05% de la población activa en el primer trimestre de 2010, con un total de 4,612 millones de desempleados.

El jefe del gobierno socialista español, José Luis Rodríguez Zapatero, consideró durante una sesión de control en el Senado que el paro ha alcanzado su nivel "más alto" y confía en que empiece a disminuir "ligeramente" a partir de abril.

"Razonablemente deberíamos ver una tendencia positiva en los próximos meses", afirmó Zapatero.

El portavoz del Partido Popular (PP, derecha) en el senado, Pío García Escudero, arremetió contra el "inmovilismo" del gobierno ante la continua subida del desempleo, acusándolo de abordar la crisis como si fuera "una catástrofe natural" frente a la que sólo hace falta esperar a que pase.

El número de desempleados subió en 286.200 personas entre el último trimestre de 2009 y los tres primeros meses de 2010, según las cifras del INE citadas por ABC.

En el último trimestre de 2009, el índice de desocupación se situó en el 18,83%, con una subida de 1,1 millones de desempleados en 12 meses y un total de 4,326 millones de parados a finales de diciembre, según las cifras oficiales difundidas por el INE el 29 de enero.

ABC explica que los datos del primer trimestre de 2010 estuvieron brevemente disponibles por error en el sitio Internet del INE en la mañana del lunes.

En un comunicado, el INE confirmó este martes que "debido a un incidente producido (...) durante el proceso informático de validación previo a la difusión de los resultados de la Encuesta de Población Activa correspondientes al primer trimestre de 2010, algunos datos de esta encuesta estuvieron temporalmente visibles".

No obstante, el INE ha decidido mantener para el viernes la publicación oficial de esa encuesta, sin confirmar oficialmente los datos publicados por ABC.

España fue duramente golpeada por la crisis económica mundial. Su índice de desempleo es casi el doble del promedio de los 16 países de la zona euro (10% de la población activa en febrero) y de los 27 de la Unión Europea (9,6%).

El desempleo se ha convertido en la preocupación número uno de los españoles y los socialistas, en el poder desde 2004, se ven ahora superados por la derecha en intención de voto en varios sondeos, debido a la crisis.

BRUSELAS, 27 ABR (EFE).- Los gobiernos de la zona euro están preparando la celebración de una cumbre extraordinaria en Bruselas sobre la ayuda a Grecia el 10 de mayo, según informaron hoy a EFE fuentes de la presidencia de turno española de la UE.

"Los dirigentes europeos están en consultas muy intensas en estos momentos para convocar una cumbre extraordinaria del Eurogrupo el 10 de mayo sobre Grecia", explicó la fuente sin dar más detalles.

El objetivo de la reunión, que se celebraría al día siguiente de unas cruciales elecciones regionales en Alemania, sería debatir al máximo nivel, y eventualmente aprobar, el paquete de ayuda financiera de urgencia solicitado por Grecia.

El Gobierno griego volvió a recordar a sus socios que el tiempo se agota.

El ministro de Finanzas, Yorgos Papaconstantínu, urgió a la Unión Europea (UE) y al Fondo Monetario Internacional (FMI) a activar la ayuda conjunta prometida en abril.

"Hacia el 19 de mayo, todas las gestiones deben haber concluido debido a la debilidad de Grecia para acceder a los mercados" internacionales, dijo el responsable de Finanzas ante los parlamentarios del gubernamental Partido Socialista Panhelénico (PASOK).

"Existe una fecha crucial", subrayó el ministro, "que es el 19 de mayo, cuando vencen bonos a diez años del Estado griego por 9.000 millones de euros".

Papaconstantínu declaró que "ese día deben haber concluido las gestiones, y debemos haber empezado a cobrar las cantidades de crédito tanto de parte del Fondo Monetario Internacional (FMI) como de los socios europeos (de la Eurozona)".

Una delegación del FMI, del Banco Central Europeo (BCE) y de la Comisión Europea (CE) se encuentra desde hace una semana negociando en Atenas con el Gobierno griego los términos de la ayuda por valor de 45.000 millones de euros para 2010, y las medidas de ajuste que debe acometer el Ejecutivo en 2011 y 2012, a fin de sanear las cuentas públicas y devolver el dinero.

Grecia tuvo un déficit del 13,6 por ciento y una deuda pública del 115% del PIB en 2009 y, de activarse las ayudas, sería el primer país del euro que ha de ser rescatado de la bancarrota.

En Bruselas, la Comisión Europea celebró hoy una reunión en la que abordó la grave situación de Grecia.

Según el Ejecutivo comunitario, que coordina la operación de rescate, las negociaciones en Atenas "progresan muy bien" y concluirán a comienzos de mayo, según dijo la portavoz comunitaria Pia Ahrenkilde.

Según la secuencia acordada hasta ahora, tras haber formalizado Grecia la petición de ayuda, la CE y el BCE tienen que evaluar si realmente el país encuentra vedado el acceso a una refinanciación normal en el mercado.

En caso de que así sea, las dos instituciones recomendarán a los miembros de la zona euro que activen los créditos bilaterales prometidos, decisión que deberá tomar el Eurogrupo al máximo nivel, por unanimidad.

La canciller alemana, Angela Merkel, cuyo país será el principal contribuyente al paquete europeo de 30.000 millones de euros, se ha mostrado reticente a confirmar ya la ayuda, debido a la oposición parlamentaria y popular en su país a cualquier rescate financiero de un socio derrochador.

El 9 de mayo se celebrarán en el estado federado de Renania del Norte-Westfalia, el más poblado de Alemania, unas elecciones regionales decisivas en las que la coalición de cristianodemócratas (CDU) y liberales podría perder el poder.

MOSCÚ, 27 ABR (EFE).- El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, no asistirá al desfile militar que tendrá lugar el próximo 9 de mayo en la Plaza Roja de Moscú, con motivo del 65 aniversario de la victoria sobre la Alemania nazi en la Segunda Guerra Mundial.

"A Moscú no vienen ni el presidente de EEUU, Barack Obama, ni, debido a las elecciones, el primer ministro británico, Gordon Brown", informó hoy el intendente del Kremlin, Vladímir Kozhin, citado por las agencias rusas.

Por el momento, se desconoce quién representará a Estados Unidos en los actos, a los que sí acudirán la canciller alemana, Angela Merkel; el presidente de Francia, Nicolas Sarkozy, y el primer ministro de Italia, Silvio Berlusconi, entre otros mandatarios.

Rusia, que conmemora cada 9 de mayo el Día de la Victoria, se ha propuesto celebrar a lo grande este año el 65 aniversario de la derrota de Hitler a manos del Ejército Rojo y de los aliados.

Para ello, soldados de Estados Unidos, Reino Unido, Francia y Polonia desfilarán por primera vez durante la parada militar en la Plaza Roja.

Esta será la primera vez que tropas de países de la OTAN desfilen a escasos metros de las murallas del Kremlin, corazón político, histórico y cultural de Rusia, planes que ya han desatado la polémica.

El Partido Comunista expresó su oposición a la participación de militares de EEUU, Reino Unido y Francia al considerarlos "soldados de Estados miembros del agresivo bloque militar antirruso OTAN", según Iván Mélnikov, número dos de la formación y vicepresidente de la Cámara de Diputados rusa.

Unos 10.500 efectivos y cerca de 300 equipos militares -entre misiles, baterías antiaéreas, carros blindados, camiones, aviones y helicópteros- protagonizarán la parada.

Rusia se mantuvo al margen de la contienda mundial, merced al polémico tratado de no agresión soviético-alemán Ribbentrop-Molotov (1939), hasta que las tropas alemanas invadieron territorio de la Unión Soviética el 22 junio de 1941.

El Kremlin reanudó el 9 de mayo de 2008, dos días después de la investidura de Dmitri Medvedev como presidente ruso, los desfiles militares con misiles intercontinentales y armamento pesado en la Plaza Roja, suspendidos tras la caída de la URSS en 1991.

Según las estadísticas oficiales, más de 26 millones de soviéticos, de ellos casi 9 millones de soldados del Ejército Rojo, murieron durante la Segunda Guerra Mundial.

TEHERAN, ABR 27 (REUTERS) - Brasil se ofreció como mediador para ayudar a poner fin al punto muerto entre Occidente e Irán por el programa nuclear de Teherán, dijo el martes el canciller brasileño, Celso Amorim.

Amorim, de visita en la capital iraní, señaló que Brasil podría trabajar con Turquía, que ya ha ofrecido su ayuda, y actuar como un mediador para resolver "el tema de seguridad más importante que enfrenta el mundo hoy".

Estados Unidos está presionando a miembros del Consejo de Seguridad de la ONU, incluyendo a Brasil, para que respalden una cuarta ronda de sanciones internacionales contra Irán en las próximas semanas con la finalidad de convencerlo de disminuir sus actividades nucleares, que Occidente teme que apunten a crear una bomba.

Brasil, cuyos vínculos comerciales con Irán se han fortalecido en años recientes, quiere evitar sanciones que cree que serán contraproducentes y Amorim afirmó que espera que se reanude un acuerdo considerado el año pasado, pero que aún no ha sido implementado.

"Nuestro rol, en vez de reinventar la rueda, es ayudar a juntar (a las partes)", dijo el canciller brasileño a la prensa en Teherán antes de reunirse con el presidente Mahmoud Ahmadinejad.

"Porque, sobre la base de lo propuesto en septiembre pasado (...) podría ser posible un acuerdo", sostuvo.

Ese acuerdo estipulaba que Irán enviaría 1.200 kilos de uranio levemente enriquecido, que podría alcanzar para fabricar una bomba si es purificado a un nivel suficientemente alto, a Rusia y Francia para convertirlo en combustible para un reactor de investigación médica en Teherán.

Irán posteriormente dijo que sólo aceptaría un canje de su uranio levemente enriquecido directamente por materia de mayor grado y sólo en suelo iraní.

Cuando le consultaron si dicho canje podría tener lugar en Turquía, un miembro de la OTAN que tiene fronteras con Irán y que también es miembro temporal del Consejo de Seguridad de la ONU, Amorim dijo que cree que "probablemente eso sería parte del acuerdo".

GRAN VICTORIA

Tras conversar con las principales partes involucradas en la disputa, el ministro de Relaciones Exteriores de Brasil insinuó que tanto Washington como Teherán podrían estar dispuestos a lograr un compromiso.

"Hemos escuchado de los estadounidenses que parecen escépticos, pero no dijeron nada que pueda desalentarnos de seguir con nuestros esfuerzos", aseguró Amorim.

El canciller brasileño añadió que Estados Unidos no debería ver el logro de sanciones de la ONU como una victoria y cualquier otro resultado como un fracaso.

"Quizás sería considerado un fracaso si no logran las sanciones y no logran nada. Si en vez de las sanciones consiguen un buen acuerdo, sería una gran victoria", enfatizó.

"Sería una victoria mucho mejor que sanciones que sólo harían más difícil la situación", añadió.

El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, que ha advertido en contra de "arrinconar a Irán", tiene programada una visita a Teherán en mayo, reflejando los crecientes vínculos diplomáticos y económicos entre ambos países.

PEKÍN, 27 ABR (NOTIMEX).- El gobierno de China rechazó hoy ser una súper potencia económica y se autocalificó como 'un país en desarrollo' que ha logrado 'importantes éxitos' que han mejorado el nivel de vida de su población.

El vicecanciller chino para América Latina y el Caribe, Li Jinzhang, destacó que 'no existe el llamado Grupo de los Dos', en referencia a la mancuerna económica que conformaría con Estados Unidos.

'China es en la actualidad un país en desarrollo', dijo el funcionario al dar la bienvenida a un grupo de 22 periodistas latinoamericanos que fueron invitados por su gobierno para asistir a la inauguración

de la Expo Mundial 2010 el 1 de mayo en Shanghai.

'En comparación con el pasado, China ha logrado importantes éxitos al mejorar el nivel de vida de su población, pero le falta mucho por hacer en relación con otros países', destacó Li Jinzhang en la sede de la Cancillería, ubicada al este de Pekín.

Apuntó que China está fuera del ranking de las primeras economías a escala mundial, pero subrayó la expectativa de que 'en 20 ó 30 años podamos mejorar y cooperar con la paz, la cooperación y el desarrollo del mundo entero'.

También reiteró el mensaje en contra de cualquier economía ejercida por algún país o grupo de países en cualquier ámbito y dijo que China defiende 'que todos son miembros igualitarios de la comunidad internacional'.

'No es un mensaje retórico', enfatizó al rechazar también que su país pueda exportar un modelo específico de desarrollo a otras partes del mundo. Tampoco creemos, sostuvo, que el modelo estadounidense se puede implementar totalmente en otro país.

Cada pueblo puede optar por su propio modelo de desarrollo y países como Cuba tienen la suficiente capacidad para escoger su camino particular para lograrlo, asentó el diplomático chino.

En cuanto a los progresos de China para combatir la piratería en el comercio internacional, el funcionario manifestó que su país 'está dispuesto a trabajar para combatir todo acto que contravenga el comercio internacional'.

Por otra parte, Li Jinzhang manifestó que su país tiene la 'intención política' de alcanzar acuerdos de libre comercio con países de América Latina y que está dispuestos a 'explorar cualquier mecanismo de cooperación integral' con los países de la región.

Destacó los acuerdos de libre intercambio que ya firmaron con Perú, Costa Rica y Chile, que por ejemplo- han convertido a éste último país como su mayor socio comercial en la zona. 'China absorbe el mayor número de las exportaciones chilenas', remarcó.

Apuntó que todos los acuerdos firmados y aquellos que estén por alcanzarse se fijan bajo la consigna central de 'beneficio recíproco y ganancia compartida'.

Respecto a presuntos movimientos artificiales en la cotización del yuan, la moneda china, el vicecanciller enfatizó que su gobierno quiere una moneda con un 'precio razonable y equilibrado'.

Al hablar sobre la Expo Mundial que se extenderá a lo largo de seis meses y colocará a China en una posición de exposición permanente, señaló que su país espera que esta sea una ocasión para un acercamiento mutuo. 'Ojalá que puedan trasladar la imagen y el mensaje de una China laboriosa y hospitalaria', finalizó.

CINEDDA 27 ADD

GINEBRA, 27 ABR (EFE).- Cada día mueren cerca de 6.300 personas como resultado de lesiones o enfermedades relacionadas con el trabajo, lo que representa más de 2,3 millones de fallecimientos al año, según la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

"El coste humano que representa esta tragedia diaria es incalculable", lamentó el director general de la OIT, Juan Somavia, en un comunicado con ocasión de la celebración mañana del Día Mundial de la Seguridad y Salud en el Trabajo.

"El gasto que conlleva la pérdida en días de trabajo, tratamiento médico y prestaciones abonadas en efectivo asciende cada año al 4 por ciento del PIB mundial", detalló Somavia, quien añadió que "esta cifra supera el valor total de las medidas de estímulo adoptadas para responder a la crisis económica".

Los datos de la OIT recalcan que, además, cada año ocurren cerca de 337 millones de accidentes en el entorno laboral que derivan en ausencias prolongadas del trabajo.

El director general de la OIT subrayó que uno de los elementos que preocupan "es el recrudecimiento de los trastornos psicosociales vinculados a las nuevas situaciones de estrés y presión laborales en la economía mundial".

"En los últimos tiempos, la crisis económica padecida en las empresas ha tenido efectos nefastos para muchos trabajadores", recordó.

Al respecto, un informe de la OIT precisa que entre los nuevos riesgos laborales se hallan mayores cargas de trabajo y su intensificación a raíz de los recortes de plantilla.

También, las malas condiciones asociadas a los trabajos en la economía informal, además de las nuevas formas de empleo, como el independiente, la subcontratación o los contratos temporales.

Este estudio sostiene que los expertos en seguridad laboral han observado un preocupante aumento de los trastornos causados por el estrés laboral debido a la incapacidad de "hacer frente a los nuevos modelos de la vida laboral".

Sobre este asunto, la OIT ha recordado que hace poco tiempo adoptó una nueva lista de enfermedades profesionales, que incluye por primera vez los trastornos mentales y del comportamiento, así como los desordenes psicológicos posteriores al trauma.

Asimismo, la organización destacó que los inmigrantes suelen estar expuestos "a un mayor riesgo de explotación", y que "puede que no tengan acceso a la atención de salud o a la seguridad social y con frecuencia no están protegidos por la legislación sobre seguridad laboral".

De la misma manera, explicó que este colectivo tiende a realizar "trabajos de alto riesgo", sin apenas "acceso a asesoramiento en materia de seguridad en el trabajo", y que muchos también "se ven obligados a trabajar largas jornadas para obtener unos ingresos adecuados, y pueden sufrir de mala salud en general".

El Día Mundial de la Seguridad y Salud en el Trabajo, que instauró la OIT en 2003, se centra este año en los cambios que conllevan para la seguridad laboral los avances tecnológicos.

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Enrique Henríquez Menoyo Sala Digital: Enrique Luna Ledesma Asistente de Edición: Raquel Román Gambino Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución